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Chelny-biz.ru: 

В Челнах стартует заключительный этап опрессовки 

https://chelny-biz.ru/news/287954/  
 

09.08.19 

В Набережных Челнах 13 августа начинается заключительный этап опрессовки, 

который затронет дома в Новом городе и в п. Сидоровка. Он продлится две недели - до 27 

августа. 

Без горячей воды останутся жители/сотрудники следующих объектов: 

 13 комплекс – полностью; 

 14 комплекс (кроме ж/д 14/10, 14/09, 14/08, 14/08а, 14/07, 14/05 а,б,в,г, 14/06а, ТЦ 

«Апельсин», 14/06 СПА-отель «Rasstal»); 

 31 комплекс – полностью; 

 32 комплекс – полностью, м-н «Мегастрой»; 

 33 комплекс – полностью; 

 35 комплекс - полностью; 

 36 комплекса – полностью; 

 37 комплекса – полностью; 

 38 комплекса – полностью; 

 39 комплекса – полностью; 

 40 комплекса - полностью; 

 41 комплекса – полностью; 

 42 комплекса – полностью; 

 ж/дома 43/15, 43/18, м-н 43/17а; 

 44 комплекс – полностью; 

 ж/дома 45/01А, 45/03, 45/08(2), 45/09, 45/13, 45/14, 45/15/1, 45/15/2, 

д/сад 45/17, прочие: м-н 45/08а, 45/09а, 45/16, 45/14а, м-н «Север», 45/15/2а ИП Гараев, 

«Шанхай»; 

 46 к-с - ЖК «Солнечный» (блоки А, В, Г); 

 59 комплекс (кроме 59/01); 

 60 комплекс – полностью; 

 62 комплекс – полностью; 

 п. Орловка: ТЦ «Еврогрупп», Медколледж, КНИТУ-КАИ; 

 ЗАГС, ФЦ «Планета-Фитнесс», ТЦ «Сити Молл», КамПИ, ТЦ «Торговый квартал», 

«Toyota центр», а/ц «Ньютон». 

 

Похожие новости: Tatcenter - http://tatcenter.ru/news/v-chelnah-na-dve-nedeli-otklyuchat-

goryachuyu-vodu-v-ryade-sotsobektov/  

Комсомольская правда - https://www.kazan.kp.ru/online/news/3569316/  

Бизнес-онлайн - https://www.business-gazeta.ru/news/434777   

https://chelny-biz.ru/news/287954/
http://tatcenter.ru/news/v-chelnah-na-dve-nedeli-otklyuchat-goryachuyu-vodu-v-ryade-sotsobektov/
http://tatcenter.ru/news/v-chelnah-na-dve-nedeli-otklyuchat-goryachuyu-vodu-v-ryade-sotsobektov/
https://www.kazan.kp.ru/online/news/3569316/
https://www.business-gazeta.ru/news/434777
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Казанские ведомости: 

Вопросы правоприменительной практики налоговых органов РТ 

обсудят 12 сентября 

https://kazved.ru/article/97526.aspx  
 

10.08.19 

До 1 сентября открыта регистрация для участия в публичных слушаниях 

результатов правоприменительной практики и руководств по соблюдению обязательных 

требований налоговых органов. 

УФНС России по Республике Татарстан ежеквартально проводит публичные 

обсуждения результатов правоприменительной практики и руководств по соблюдению 

обязательных требований. 

В соответствии с графиком проведения мероприятий публичное обсуждение по 

итогам III квартала 2019 года в УФНС России по Республике Татарстан запланировано на 

12 сентября 2019 года. Начало в 10.00. Оно пройдет по адресу: г. Казань, ул. Четаева, д. 

18А (заезд с ул. Чистопольской, 8, учебное здание КНИТУ-КАИ имени А.Н.Туполева).  

Тема для обсуждения: «Вопросы правоприменительной практики налоговых 

органов Республики Татарстан по итогам III квартала 2019 года. Итоги перехода сферы 

услуг на онлайн-кассы с 1 июля 2019 года. Актуальные вопросы по применению 

специального налогового режима «Налог на профессиональный доход». 

Контактное лицо Управления ФНС России по РТ, ответственное за 

взаимодействие, координацию и организационное обеспечение проведения публичного 

обсуждения, начальник отдела работы с налогоплательщиками Каюмова Гульфия 

Ильдаровна, тел. 8(843)235-13-70. 

Предварительная регистрация участников публичных обсуждений обязательна. 

Вопросы по предлагаемой тематике и форму для регистрации можно направить до 1 

сентября на электронную почту, e-mail: g.kayumova.r1600@nalog.ru. Ответы на вопросы, 

полученные в ходе подготовки мероприятия, будут даны в обобщенном виде при его 

проведении, сообщает отдел работы с налогоплательщиками УФНС РФ по РТ.  

 

 

 

 

 

 

  

https://kazved.ru/article/97526.aspx
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Татарстан: 

В ТАССР, В ЭВАКУИРОВАННЫХ ИНСТИТУТАХ И ЛАБОРАТОРИЯХ АН 

СССР, РАБОТАЛИ КРУПНЕЙШИЕ УЧЕНЫЕ-ФИЗИКИ XX ВЕКА 

http://100.tatarstan.ru/v-tassr-v-evakuirovannih-institutah-i-laboratoriya.htm  
 

В частности Петр Капица, Игорь Курчатов, Лев Ландау, Сергей Вавилов, Игорь Тамм. 

Президиум Академии наук СССР переехал в Казань в августе 1941 года. 

4 ноября 1941 года Совнарком ТАССР направил в исполком горсовета письмо с просьбой 

разместить прибывших из Ленинграда 1100 научных работников и членов их семей, а также 

оборудование. 

В списке значились 23 института и отдельные лаборатории. Для обслуживания работников 

АН СССР и членов их семей была открыта спецстоловая. Ученые снабжались продуктами по 

нормам, установленным для рабочих промпредприятий, а академики и член-корры – для рабочих 

предприятий так называемого особого списка. 

Вопрос с жильем решался по-разному. Семьи академиков Ферсмана и Фрумкина, например, 

разместились в квартире академика Арбузова. Академики Шмидт, Крыло и Капица – в жилом 

здании во дворе КГУ. 

В то время приоритетом в деятельности АН СССР было улучшение военной техники, 

создание новых видов вооружения и боеприпасов, совершенствование технологии 

промышленного производства, поиск полноценных заменителей дефицитного сырья и материалов. 

К концу 1941 года в планах Академии значилось около 200 тем оборонного характера. 

В январе 1942 года в Казань приехал один из крупнейших советских физиков Игорь 

Курчатов. Он возглавил ряд исследований, в частности по проблеме «Уран» (атомный проект), 

руководил также работами в лаборатории Ленинградского физико-технического института, 

размещавшегося тогда в подвальном помещении КАИ. 

Кстати, именно в Казани Курчатов начал отращивать свою знаменитую бороду. 

 
  

http://100.tatarstan.ru/v-tassr-v-evakuirovannih-institutah-i-laboratoriya.htm
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Реальное время: 

Евгений Богачев: «Советские люди просто не понимали, зачем брать 

кредит. Была стабильность» 

https://realnoevremya.ru/articles/147822-60-let-nazad-v-rossii-stali-davat-kredity-

pod-2-godovyh  
 

12.08.19  
Патриарх банковской системы Татарстана — о «юбилее» российского потребительского 

кредита, нюансах советских займов и плачевных последствиях доступных платных денег 

Потребительскому кредитованию в России — 60 лет. Именно 12 августа 1959 года 

Совет министров СССР в «целях расширения продажи» и «создания гражданам 

наибольших удобств» издал постановление №915 «О продаже рабочим и служащим в 

кредит товаров длительного пользования». О том, как за эти годы поменялись структура и 

цели потребительского кредитования, кто дал этой услуге вторую жизнь и какие 

подводные камни ожидают клиентов банков сегодня — в интервью «Реального времени» 

с главным банкиром республики прошлых десятилетий, экс-руководителем 

Национального банка республики, а ныне президентом баскетбольного 

УНИКСа Евгением Богачевым. 

«Кредит? Легко!» 

— Евгений Борисович, 60 лет назад в стране, которая едва оправилась от 

военной разрухи, гражданам стали давать кредиты на покупку товаров. Это вообще 

имело смысл? 
— В 1959 году я был студентом первого курса КАИ и кредитами точно не 

пользовался. И финансами не интересовался. Поэтому судить об этом мне трудно. Ну, а 

десятилетие спустя, это я хорошо помню, потребительские кредиты были доступны 

практически всем. И взять кредит было просто — прямо в магазинах — достаточно было 

оплатить первый взнос в 50 рублей или 25% от стоимости товара. 

— Но 50 рублей тогда были значительной суммой, получается, далеко не все 

могли воспользоваться кредитом? 
— Нет, на самом деле рабочие на многих предприятиях очень хорошо 

зарабатывали. В конце 1969 года я был назначен заместителем министра бытового 

обслуживания ТАССР — должность обязывала быть хорошо осведомленным, в том числе 

и о доходах населения. Так вот, минимальная зарплата у большинства рабочих была на 

уровне 120—140 рублей. Это у швейников, а они не много зарабатывали. На авиационном 

заводе получали от 500 до 1000, в деревне доярки и механизаторы тоже хорошо получали. 

Внести 50 рублей при крупной покупке многим было по силам. 

Зачем кредит, если деньги есть? 

— То есть на тот момент имелись все условия для настоящего бума 

кредитования. Он случился? 
— Я бы не сказал. Дело в том, что советские люди, привыкшие жить на зарплату, 

просто не понимали, зачем брать кредит. Была стабильность — можно было просто 

накопить денег и купить. А взять кредит означало залезть в долги. Хотя тогда ставка по 

кредиту — 2—3 процента — была смехотворной. 

Советские люди, привыкшие жить на зарплату, просто не понимали, зачем брать 

кредит. Была стабильность — можно было просто накопить денег и купить. А взять 

кредит означало залезть в долги 

«Безденежный» кредит превращается в денежный одним движением 

https://realnoevremya.ru/articles/147822-60-let-nazad-v-rossii-stali-davat-kredity-pod-2-godovyh
https://realnoevremya.ru/articles/147822-60-let-nazad-v-rossii-stali-davat-kredity-pod-2-godovyh
https://realnoevremya.ru/persons/1593-bogachev-evgeniy-borisovich
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— Мне рассказывали старшие родственники, что брали кредиты на покупку 

телевизора, мебели и радовались возможности не ждать, пока нужная сумма 

накопится на сберкнижке. 
— Да, такой кредит — на «долгоиграющую» покупку — я и сам, помнится, 

однажды брал. Но бывало и так, что люди оформляли кредит на какие-то вещи, чтобы 

получить деньги. Например, покупали мебель в кредит и тут же ее отдавали кому-то со 

скидкой процентов в 10. 

— Зачем такие сложности? 
— Потому что кредит давал магазин — на покупку конкретной вещи. А вот взять в 

кредит деньги и потратить по своему усмотрению было невозможно. Поэтому при низкой 

процентной ставке для многих потребительский кредит стал дешевым способом получить 

живые деньги. 

«Оживил и охоту отбил» 

— А что стало с кредитованием в середине 1980-х, в начале 90-х? 
— Ничего — товаров-то не было. И кредитование не развивалось. Рынок 

потребительского кредитования оживил банк «Русский стандарт». Но тогда же появилось 

множество навязанных услуг. Не готовые к этому граждане потом ужасались: им выдали 

кредитную карточку, что-то там в договоре прописали мелким шрифтом, а они не 

прочитав, подписали, а потом оказалось, что пользование ею стоит бешеных денег. 

Рынок потребительского кредитования оживил банк «Русский стандарт». Но 

тогда же появилось множество навязанных услуг. Не готовые к этому граждане потом 

ужасались: им выдали кредитную карточку, что-то там в договоре прописали мелким 

шрифтом, а они не прочитав, подписали, а потом оказалось, что пользование ею стоит 

бешеных денег 

— И ведь никого не обвинишь, читать надо, что подписываешь… 
— Да. И помнить, что бесплатно или дешево деньги сейчас взять взаймы не 

получится. Поэтому я сам сегодня — не сторонник активного пользования кредитами. 

Брать их можно, конечно, но только предварительно хорошо все рассчитав. 

Когда кредит равен самоубийству 

— И тем не менее сейчас мало кто не закредитован! 
— Да, потому что молодежь сегодня хочет иметь все и сразу. Я до 25 лет из 

транспортных средств имел только велосипед, и мне хватало, пока его у меня не 

украли (смеется). Сегодня редкий студент не имеет иномарки. Причем берет кредит не на 

себя — на мамин паспорт. На папин, а потом родители много лет его выплачивают. Это, я 

считаю, неправильно. Человек, который берет в долг, в возврате кредита должен 

рассчитывать на себя! 

— А если родители готовы помочь? 
— Ну, я приведу пример немного из другой области, из истории не 

потребительского, а ипотечного кредитования. На Западе, в США жить в кредит — 

нормально и привычно. Там, чтобы стимулировать в 90-х развитие строительной отрасли, 

ипотечные кредиты сделали очень дешевыми — 2-этажный домик стоил $30 тысяч. 

Случился ипотечный бум, развитие строительства стало отставать от спроса, стоимость 

жилья выросла во много раз, и люди, взявшие ипотеку, начали разоряться. Кто-то потерял 

работу, кто-то заболел. А ведь в ипотеке самое страшное — не проценты, а огромное тело 

кредита, который надо возвращать. В США законы такие, что, умерев, человек 

освобождает семью от долгов. Ну, и последовала волна самоубийств... 

В ипотеке самое страшное — не проценты, а огромное тело кредита, который 

надо возвращать. В США законы такие, что, умерев, человек освобождает семью от 

долгов. Ну, и последовала волна самоубийств... 

Вначале прогноз, потом кредит 

— Вы хотите сказать, что и нам грозит нечто подобное? 

https://realnoevremya.ru/articles/52305


 

 

Управление по связям с общественностью 
media@kai.ru                                                                                           

 

9 
 

— Нет, но 7—10 лет назад элитное жилье стоило 30—35 тысяч рублей за 

квадратный метр, а сейчас сколько стоит? По 100 тысяч. И еще появились толпы 

обманутых дольщиков. 

— То есть сегодня кредиты лучше лишний раз не брать? 
— Я сдержанный оптимист, я считаю, что если деньги действительно нужны — 

кредит надо брать, но только очень хорошо рассчитав свои возможности. Спрогнозировав 

свое будущее, в частности. А это сложно. Вот пример из банковской сферы: еще недавно, 

если сын или дочь устраивались на работу в банк, родители были спокойны и считали, что 

ребенок на всю жизнь обеспечен. Но прошло несколько лет, и половина банков в России 

закрылась, разорилась. Не только рядовые служащие — руководители потеряли работу. А 

они все, пока ее имели, набрали льготных кредитов. Доступность кредитов приводит к 

плачевным последствиям. 

 

Похожие новости: Ассоциация российских банков - 

https://arb.ru/b2b/interview/sovetskie_lyudi_prosto_ne_ponimali_zachem_brat_kredit_byla_stab

ilnost-10310461/   

https://arb.ru/b2b/interview/sovetskie_lyudi_prosto_ne_ponimali_zachem_brat_kredit_byla_stabilnost-10310461/
https://arb.ru/b2b/interview/sovetskie_lyudi_prosto_ne_ponimali_zachem_brat_kredit_byla_stabilnost-10310461/
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Вечерняя Казань: 

ПРИЕМ ОКОНЧЕН: ОТЧЕСТВО АНГЕЛОВНА ПОМЕШАЛО 

АБИТУРИЕНТКЕ ПОСТУПИТЬ В КАЗАНСКИЙ ВУЗ 

http://www.evening-kazan.ru/articles/priem-okonchen-otchestvo-angelovna-

pomeshalo-abiturientke-postupit-v-kazanskiy-vuz.html  

12.08.19 
 

Казанские вузы вывесили списки первокурсников-бюджетников. Конкурс был 

жесткий. В КНИТУ-КАИ - около 10 заявлений на одно место, в КНИТУ-КХТИ - 11, в 

медицинском - аж 13,9. Но в вузах больше гордятся не количеством абитуриентов, а 

качеством - их средний балл ЕГЭ вырос, так что лучших отбирали из лучших. 
8 августа государственные вузы России опубликовали списки поступивших на первый 

курс бакалавриата и специалитета. И всюду приемные комиссии утверждают, что 

конкуренция среди абитуриентов, поступающих на дневное бюджетное отделение, была как 

никогда высокой. Так, в МГУ средний балл ЕГЭ приблизился к 90, самый востребованный 

факультет - мехмат: туда подано почти 4 тысячи заявлений при наборе менее 400 человек 

(реальный конкурс, как правило, меньше, поскольку абитуриент может подать заявления 

сразу в пять вузов на три специальности в каждом, но МГУ у абитуры в приоритете, 

поэтому здесь конкурс можно считать реальным.- «ВК»). Конкурс в Высшей школе 

экономики составил 10 человек на место, зафиксировано рекордное значение проходного 

балла: на «Прикладной математике и информатике» он составил 303 балла из 300 возможных 

(за счет баллов за дополнительные достижения). 

В Минобрнауки РФ отмечают, что нынешнее поколение абитуриентов - это поколение 

IT, их интересует искусственный интеллект, робототехника, защита данных. 

В вузах Казани тоже не было отбоя от абитуриентов. В медицинском университете в 

этом году всего 440 бюджетных мест, а желающих - море. В итоге конкурс на одно место 

составил 13,9 заявления на место. 

- Средний по университету балл ЕГЭ среди бюджетников у нас вырос до 81,5. 

Проходной балл тоже увеличился, - рассказала «ВК» ответственный секретарь приемной 

комиссии КГМУ Светлана Титова. 

В КНИТУ-КХТИ средний балл поступивших на бюджет составил 72,1 (в 2018 году - 

70,1). 

В этом году вузу увеличили количество бюджетных мест, тем не менее конкурс оказался 

выше прошлогоднего - 11 заявлений на место. 

- На бюджетные места по очной форме обучения зачислено 1472 первокурсника. 

Каждый пятый сдал ЕГЭ с суммарным результатом более 230 баллов, зачислено шестеро 

стобалльников, - доволен итогами ответственный секретарь приемной комиссии КНИТУ-

КХТИ Марат Валеев. - На сегодня у нас в топе инженерных направлений с самыми 

высокими результатами оказались «Химическая технология» (средний балл - 83,1), 

«Нефтегазовое дело» (82,6), «Информационные системы и технологии» (81,9). 

В КФУ пока затруднились назвать средний по вузу конкурс. На отдельных 

направлениях, например лингвистике, он достиг 80 заявлений на одно бюджетное место. Но 

мест у лингвистов - всего 15. 

- Большой интерес абитуриенты проявляют к IT-направлениям, медицинским 

специальностям, менеджменту, - отметил ответственный секретарь приемной комиссии 

КФУ Олег Бодров. 

Так, на 80 бюджетных мест «Фундаментальной информатики» было подано 903 

заявления, на 29 мест «Юриспруденции» - 749. 

- Средний балл по вузу составил 76,6, годом ранее был 75,2. У нас около десяти ребят 

со 100-балльными результатами по двум и даже трем ЕГЭ (среди них - «золотой» Рамиль 

Багавиев, выпускник татарской гимназии № 2 Казани. - «ВК»), - сообщил Бодров. 

http://www.evening-kazan.ru/articles/priem-okonchen-otchestvo-angelovna-pomeshalo-abiturientke-postupit-v-kazanskiy-vuz.html
http://www.evening-kazan.ru/articles/priem-okonchen-otchestvo-angelovna-pomeshalo-abiturientke-postupit-v-kazanskiy-vuz.html
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В КНИТУ-КАИ им. Туполева средний балл абитуриентов тоже вырос, соответственно, 

поднялся и проходной - с прошлогодних 187 (по трем предметам ЕГЭ) до 195. 

- В этом году к нам пришли несколько ребят с 290 баллами и выше. В списках 

зачисленных - 24 победителя олимпиад, это, пожалуй, самый высокий показатель среди вузов 

Казани, - подвел предварительные итоги ответственный секретарь приемной комиссии 

технического университета Роман Моисеев. 

Самая жаркая борьба за бюджетные места развернулась на таких направлениях, как 

программная инженерия, информационная безопасность, лазерные и нанотехнологии, 

авиастроение. 

В этом году КАИ запустил онлайн-прием заявлений, в результате на несколько тысяч 

увеличился приток абитуриентов из других регионов. Правда, не обошлось без казусов. Так, 

приемная комиссия вуза никак не могла найти в федеральной базе результатов ЕГЭ данные 

одной абитуриентки из Рязани, которая указала в своем электронном заявлении, что 

результаты ЕГЭ у нее практически 100-балльные. Вузу пришлось делать запрос в Рязань, 

чтобы это проверить. Но оказалось, что выпускница не дала свое согласие на обработку 

персональных данных. Это был тупик, зачислить девушку не смогли. 

Похожая история произошла с абитуриенткой из Подмосковья, которая хотела 

поступить в КНИТУ им. Туполева на авиастроительную специальность. В общей базе ЕГЭ ее 

данные тоже не отображались. Как выяснилось, во время сдачи госэкзаменов 18-летняя 

выпускница сменила фамилию, имя и отчество, которые ей казались неблагозвучными. Так, 

отчество Сергеевна она сменила на Ангеловна. В базе результатов ЕГЭ девушка числилась 

под старыми ФИО, а заявление в вуз подала под новыми. В результате абитуриентка тоже 

осталась за бортом.  

 

 Похожие новости: E-kazan.ru - http://e-kazan.ru/news/show/43401    

 Prokazan - http://prokazan.ru/news/view/133323    

 Казанский репортер - https://kazanreporter.ru/news/33465_abiturientku-ne-prinali-v-

kazanskij-vuz-iz-za-polnoj-smeny-fio  

    

http://e-kazan.ru/news/show/43401
http://prokazan.ru/news/view/133323
https://kazanreporter.ru/news/33465_abiturientku-ne-prinali-v-kazanskij-vuz-iz-za-polnoj-smeny-fio
https://kazanreporter.ru/news/33465_abiturientku-ne-prinali-v-kazanskij-vuz-iz-za-polnoj-smeny-fio
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Бизнес-онлайн: 

Минниханов – федеральному замминистра: «Мы и русский, и 

татарский знаем, у вас этого нет…» (отрывок) 

https://www.business-gazeta.ru/article/435190  

16.08.19 
 

Педсовет-2019 в Казани: рассуждения Бурганова о выпускниках как 

«человеческом продукте», оды полилингвальности и «точка тревоги» — зарплаты 

«Если Всевышний хочет создать проблемы человеку, он делает его подающим 

надежды», — предупреждали стобалльников ректоры вузов на сегодняшнем августовском 

педсовете. Рустам Минниханов сообщил о стомиллиардном пятилетнем бюджете отрасли, 

Рафис Бурганов анонсировал создание ассоциации классных руководителей, а Ильсур 

Метшин вспоминал, что 60% педагогов города еще недавно не умели работать 

на компьютере. На пленарном заседании в «Казань Экспо» побывала и корреспондент 

«БИЗНЕС Online». 

<…> 

«ВЫ СИДИТЕ ЗДЕСЬ, СУПЕРУСПЕШНЫЕ, НО РАССЛАБЛЯТЬСЯ 

НЕ НАДО» 

Наставление выпускникам в исполнении ректора КНИТУ-КАИ Альберта 

Гильмутдинова было еще менее поздравительное. «Несмотря на то, что вы сидите здесь, 

суперуспешные, расслабляться не надо. Есть такая поговорка, что если Всевышний хочет 

создать проблемы человеку, он делает его подающим надежды. Вы молодцы, но жизнь 

показывает, что ранняя одаренность не всегда приводит к успеху в жизни», — начал 

он под удивленные перегляды стобалльников, привыкших, что их хвалят. А Гильмутдинов 

продолжал. Он подчеркнул, что учеба — только одна из важных сфер жизни, а есть еще 

внутренний мир, отношения, здоровье, и важно уделять внимание всему этому тоже. 

 
Рафис Бурганов: «Мы имеем вот такие высокие результаты, но это те, кто сами 

погружаются в обучение, а есть масса людей, которых надо расшевелить» 

Фото: mon.tatarstan.ru 

Тем временем, наступило время для вопросов детей. Желающих было несколько, 

но успела озвучить свой вопрос только одна выпускница, которую интересовало, кого 

из исторических личностей ректоры считают образцом для подражания, а чьих ошибок 

не хотели б повторять. Вторую часть вопроса руководители вузов предпочли 

не прояснять, а отвечая на первую, Гильмутдинов назвал Петра I, который к 54 годам 

построил империю («Мы все сидящие здесь старше него!»), а Гафуров посоветовал 

https://www.business-gazeta.ru/article/435190
http://mon.tatarstan.ru/rus/foto.htm/photoreport/5536847.htm
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девушке пролистать «хотя бы по диагонали» книги серии «Жизнь замечательных людей» 

(к середине 2018 года в серии ЖЗЛ вышло более 1700 книг — прим. ред.), в которой, 

в частности, есть издание про первого президента РТ Минтимера Шаймиева. 
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Министерство науки и высшего образования РФ: 

Диалог на равных 

https://minobrnauki.gov.ru/ru/press-center/card/?id_4=1745  

14.08.19 
  

Министр науки и высшего образования РФ Михаил Котюков и врио главы 

администрации Липецкой области Игорь Артамонов ответили на вопросы студентов и 

школьников – участников образовательного форума «Область будущего».  

Участники форума интересовались вопросами качества образования в российских 

вузах и перспективами, которые открываются перед выпускниками. Михаил Котюков 

подчеркнул, что в современном мире образование должно быть более универсальным. 

«Требования к профессиям постоянно меняются, — отметил Министр. — Система 

высшего образования должна быть практикоориентированной, должно присутствовать 

большое количество совместных с индустриальными партнёрами проектов и программ, 

чтобы в перспективе студенты могли трудоустроиться». 

Несколько вопросов касались школьных экзаменов. Старшеклассники попросили 

министра науки и высшего образования России дать оценку единому государственному 

экзамену. 

«ЕГЭ решает разные задачи. Да, есть слабые стороны, но есть и неоспоримые 

преимущества. Единый госэкзамен открывает перед талантливыми школьниками двери 

самых лучших учебных заведений», - прокомментировал Михаил Котюков. 

Также участники форума спросили, в связи с чем в школах растёт число 

обязательных и дополнительных экзаменов. 

«Дискуссии на эту тему не прекращаются. Есть мнение, что базовых экзаменов 

достаточно, но есть и требования времени, которым необходимо соответствовать. К 

примеру, в этом году у нас в перечне экзаменов появился китайский язык, так как на него 

есть большой запрос как от государства, так и от школьников», - пояснил Министр. 

Студенты подняли актуальную для себя тему трудоустройства. Первокурсница 

медицинского вуза спросила о том, насколько успешна система целевого набора. 

«Вопрос успешности и трудоустройства выпускника ключевой для развития 

высшего образования, — отметил Михаил Котюков. — Если говорить про сферу 

подготовки кадров для здравоохранения, то у нас принято беспрецедентное решение — в 

этом году более 70% мест на первый курс заполнены на условиях целевой подготовки. 

Это означает, что у абитуриентов уже сейчас есть договор, который обеспечивает им 

будущее рабочее место. И готовить в вузе их будут непосредственно для работы в 

конкретной должности. Это одна из форм, которая позволит нам закреплять кадры в 

медучреждениях. Ключевая задача — сделать так, чтобы система подготовки кадров в 

Липецкой области была связана с приоритетами социально-экономического развития 

региона. Мы готовы через систему совместных образовательных программ разных 

университетов переводить сюда необходимые компетенции, требующиеся тем 

специалистам, которые будут востребованы в регионе и будут обеспечивать его 

долгосрочное развитие», - подытожил Министр науки и высшего образования РФ Михаил 

Котюков. 

 

  

https://minobrnauki.gov.ru/ru/press-center/card/?id_4=1745
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Naked Science: 

В России впервые в мире восстановят до летного состояния лучший 

советский бомбардировщик Второй мировой войны 

https://naked-science.ru/article/tech/v-rossii-vpervye-v-mire-vosstanovyat  

15.08.19 
  

Один из лучших средних бомбардировщиков Второй мировой — Ту-2 — снова сможет 

подняться в небо. О восстановлении знаменитого фронтового 

бомбардировщика сообщилНовосибирский государственный технический университет НЭТИ 

(НГТУ НЭТИ). Это важное для истории мировой авиации событие, роль которого сложно 

переоценить: как сообщается на официальном сайте учреждения, прежде никто в мире не 

восстанавливал самолет Ту-2 до летного состояния. 

 Сейчас увидеть машину можно лишь в качестве стационарного музейного экспоната. Ни 

одного летающего экземпляра не сохранилось. Отметим также, что самолет, который хотят 

восстановить, имеет долгую и богатую историю. «Предположительно, до 1949 года самолет 

эксплуатировался в Военно-воздушных силах СССР, а затем был передан в ВВС Китая, где 

прослужил до 60-80-х годов», — говорит руководитель фонда «Крылатая память Победы» Борис 

Осятинский. 

 Займется восстановлением бомбардировщика ООО «Авиареставрация». По мнению 

авиареставраторов, работы по восстановлению машины до летного состояния займут три года. 

  

 
Ту-2 / ©topwar 

  

Многие эксперты считают Ту-2 лучшим советским бомбардировщиком Второй мировой. 

Он также входит в число лучших средних бомбардировщиков того периода. 

  

https://naked-science.ru/article/tech/v-rossii-vpervye-v-mire-vosstanovyat
https://www.nstu.ru/news_more?idnews=118962
https://naked-science.ru/sites/default/files/images_custom/2019/08/1505334182_tu-2.jpg
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©авиару 

  

Ту-2 начали эксплуатировать в 1942 году, однако технические трудности и ряд других 

факторов побудили отложить полноценный серийный выпуск. По-настоящему массово самолет 

стали использовать в 1944-1945 годах, и он сыграл свою роль в разгроме нацистской Германии, 

пусть и не очень значительную. Всего произвели более двух тысяч Ту-2, часть из которых активно 

эксплуатировали даже в 70-е. 

 Самолет имеет два поршневых двигателя АШ-82, позволявших ему развивать на большой 

высоте до 520 километров в час, что было сравнимо со скоростью истребителей, 

использовавшихся в первой половине Второй мировой войны. Машина могла нести очень 

большую для фронтового бомбардировщика нагрузку — до трех тонн. Для сравнения, у основного 

советского фронтового бомбардировщика — Пе-2 — этот показатель составлял до одной тонны. 

  

 
©airwar 

  

Ранее, напомним, стало известно, что в США восстановили до летного состояния широко 

известный в узких кругах тяжелый истребитель F-82 Twin Mustang. Впоследствии машина 

успешно выполнила первый полет. 

 А одной из самых интересных находок последних лет, связанных с авиацией Второй 

мировой, стало обнаружение под стометровым слоем льда истребителя P-38 из так называемой 

«Потерянной эскадрильи». Машину идентифицировали как P-38 Echo: ее пилотировал Роберт 

Уилсон. 

 

https://naked-science.ru/article/history/video-pervyy-polet-unikalnogo
https://naked-science.ru/article/history/pod-stometrovym-sloem-lda-nashli
https://naked-science.ru/sites/default/files/images_custom/2019/08/14.proektsii-tu-2.-risunok.jpg
https://naked-science.ru/sites/default/files/images_custom/2019/08/tu2-5.gif
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